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EDITORIAL

Boca LivreBoca Livre
Por: Claudio Augusto A. Silvino

Carnaval 2023
A festa de Momo deste ano, segun-

do dizem, está fadada ao fracasso total. 
A explicação dos entendidos é simples. 
São mais de 120 milhões de brasileiros 
passando fome, tem o percentual dos ou-
tros 120 milhões que não curtem a festa, 
se dividirmos o que sobra entre os locais 
onde a festa acontece, acho que a conta 
não vai fechar. Historicamente existem 
pessoas que passam fome mas não dei-
xam de “pular” o carnaval.

Por falar em Carnaval
Isso me lembra Majestade, que 

obviamente tem Rei. Falando em Rei, 
quando eu disse que ao contrário do Rei 
Midas que transformava as coisas que 
tocava em ouro, nossa cidade possuía o 
Rei M, me chamaram de implicante. 

Por falar em majestade
Num levantamento que recebi de 

uma agência formada por passarinhos 
anônimos, encontrei alguns números e 
informações que, apesar de preocupan-
tes, confi rmam que eu estava certo.

Por falar em pesquisa
A pesquisa apresenta alguns dados 

sobre Rota das Cachoeiras, Maria Fu-
maça, Bananalama, Ginásio de Esportes, 
sinalização, e apareceu até uma tirolesa, 
entre outros números e dados. Que fase. 
Tem empresários preocupados e outros, 
assustados.

Por falar em pesquisa II
As pesquisas que antecederam a 

votação da presidência do Senado, pra 
variar, erraram. Os caras não acertam 
uma, que coisa. Essa eleição expôs mais 
alguns que perderam a máscara. Aguar-

do ansioso os discursos que virão, prin-
cipalmente os desmentidos sobre alguns 
milhões que segundo uns passarinhos 
engravatados, trocaram de bolsos e de 
donos.

Não se faz mais pesquisa como 
antigamente

Bastante desacreditadas nos últi-
mos tempos, as pesquisas tentam bancar 
a Fênix e ressurgir, mas o pessoal e os 
fatos não colaboram. Alguns, sim. (se é 
que me entendem).

Internet com os dias contados
Teve gente acreditando na evolução 

da internet para a 5G, mesmo sem sa-
ber seu signifi cado e quais os resultados 
reais que proporcionaria. No caminhar 
da carruagem, a internet está mais perto 
de ser “cortada”, uma vez que ela é um 
depósito de informações que compro-
metem a turma do Fazuéli.

Palácio do Alvorada
Esse foi o mais recente vídeo res-

gatado da internet que comprovam a 
comédia encenada naquele vídeo di-
vulgado “com exclusividade” por uma 
emissora de TV, mostrando que a resi-
dência do presidente havia sido destruí-
da pelos ocupantes anteriores.

Palácio do Alvorada II
O que me provocou estranheza foi 

que em nenhum momento foi mencio-
nado algo sobre as peças guardadas no 
cofre de um certo banco. Sobre estas pe-
ças ninguém sentiu falta.

O brasileiro precisa ser estudado
Outro dia me ofereceram a oportu-

nidade de participar de um bolão sobre 
o nome da nova moeda, aquela que vai 
servir apenas para balizar as transações 
bilaterais entre Brasil e Argentina, ig-
norando o US$. No bolão estavam bem 
cotados o “ReSo” (Real + peSO), Gar-
delito, Pablito, Titanic (esse eu não en-
tendi). Esqueci de explicar que não é pra 
votar no nome, é pra escrever o nome 
que acredita que será defi nido.

Fazuéli
A grande mídia que passou quatro 

anos criticando geral, repentinamente 
fi cou boazinha e aceitando tudo numa 
boa. Tá tudo perfeito. 

Sobre o armamento
A tiazinha, sim, aquela profi ssional 

do facebook e que não perde um “jornal 
nacional” que usa como sua fonte segu-
ra de informações, ainda não percebeu 
que convencida a acreditar que o CAC é 
bandido, enquanto aquele que usa arma 
limada, comprada ilegalmente, inclusi-
ve as de uso exclusivo das forças arma-
das, é vítima da sociedade.

Por falar em vítima da sociedade
Tenho divulgado há mais de um 

ano, as vagas de emprego ofertadas 
através do SINE e da ACIAC. Quem 
acompanha a publicação, ou oferece 
as vagas, não acredita na difi culdade 
em preencher algumas vagas, inclusive 
para cursos profi ssionalizantes. Dá-lhe 
bolsa alguma coisa.

Fazuéli II
Continuo curioso sobre quem vai 

entrar nas comunidades pra confi scar as 
armas e dar voz de prisão aos infratores, 
em sua maioria, “vítimas da sociedade”.

Tô pensando na moeda
Acho que vou comprar uma cota 

do bolão, vou apostar no “Migueli-
to”, em homenagem ao “Migué” que 
tentam aplicar.

Bananalama e o Chaves
O silêncio ensurdecedor dos or-

ganizadores e da diretoria do clube 
mexeu com os passarinhos fofoquei-
ros de plantão. Eles juram de asinhas 
juntas que vem novidade por aí. Di-
zem os fofoqueirinhos que vai ser no 
melhor estilo, “foi sem querer, que-
rendo”.

Uma questão de justiça

A Ponte Baixa tá fi cando linda e se-
gura. A obra que está sendo feita pela 
secretaria de obras é digna da segurança 
que os usuários da ponte precisam e me-
recem. Tá fi cando muito melhor do que 
a antiga “muretinha”. 

Por falar em Ponte Baixa
Um plumadinho veio me segredar 

que sobrevoando a secretaria, ouviu um 
comentário de que até reforço na sinali-
zação de proibição do trânsito dos “bru-
tos”, pela ponte, já foi solicitada pelo 
secretário, e será feita.

Por falar em segurança
Essa semana vou atualizar mi-

nhas informações sobre as câmeras 
de segurança instaladas em Corupá. 
Na semana que vem eu conto.

Manhêêêê
Me lembrei de um exemplo legal 

sobre a vírgula. A história envolve o 
Joãozinho. A mãe dele pediu que fosse 
na geladeira buscar 2 garrafas de refri. 
Chegando lá, ele berrou: “Mãe, só tem 
uma”.  Experimente repetir a frase re-
movendo a vírgula.

Acabou o recesso
Na segunda-feira(06) os vere-

adores de Corupá voltaram ao Ple-
nário para mais um ano legislativo. 
Segundo um passarinho que cobriu 
o ato, a maioria dos vereadores apro-
veitou o período para percorrer o 
município e ouvir a comunidade.

Chamem o Bombeiro
Os deputados Carlos Chiodini(M-

DB) e Fábio Schiochet(União Brasil) 
não reconheceram publicamente que 
erraram no voto ou que não leram o 
projeto que acabaram aprovando, mas 
admitiram o problema e prometeram 
esforços para reverter a situação com 
colegas de partidos ou bancadas no se-
nado. Chamem o Bombeiro, ou seria 
chamem os senadores?
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Espaço do Empreendedor

A ACIAC-Associação Empresarial 
de Corupá mantém um Portal de Em-
pregos e Oportunidades, que você pode 
acessar em https://empregos.aciaccoru-
pa.com.br/.

Neste Portal, além de encontrar di-
versas ofertas de vagas de emprego para 
Corupá, você pode, também, cadastrar 
seu currículo.

Para esta semana temos

Açougueiro (1)
Agente de crédito trainee (1)
Almoxarifado / lançamento de notas (1)
Analista de qualidade (1)
Assistente em RH (1)
Auxiliar de açougue (1)
Auxiliar de cozinha (1)
Auxiliar de produção (5)
Auxiliar de serviços gerais (1)
Balconista/atendente (1)
Caixa (1)
Chapeira(o) (1)
Coordenador técnico eletrônico (1)
Costureira (1)
Jateador (1)
Marceneiro (1)
Montador/instalador de acm (1)
Motorista de caminhão (1)
Operador torno cnc (1)
Operador máquinas (1)
Pintor (1)
Programador de cnc (1)
Rebarbador (1)
Serralheiro (1)
Torneiro mecânico (2)

Em encontro com empre-
sários na Facisc, governa-
dor antecipa que planeja 

recuperar 25 rodovias 
estaduais

A proposta ainda está sendo estu-
dada, mas a decisão política já está to-
mada. O Governo do Estado irá buscar 
recursos para recuperar as condições es-
truturais de um pacote com 25 rodovias 
estaduais catarinenses. O anúncio foi 
feito durante participação do governa-
dor Jorginho Mello na primeira reunião 
de 2023 da Federação das Associações 
Empresariais de Santa Catarina (Facisc), 
em Florianópolis.

“As estaduais eu estou estruturando 
um fi nanciamento, um BID ou algo pa-
recido, para que a gente possa recuperar 
todas elas rapidamente. Tem que fazer 
um grande projeto para atacar todas elas 
de uma vez. Vamos olhar pra frente e 
acelerar o caminhão. Compromisso é 
compromisso e a gente não se assusta”, 
afi rmou o governador Jorginho.

As 25 rodovias citadas pelo gover-
nador são as que foram incluídas para 
concessão, mas que Jorginho Mello já se 
comprometeu a retirar deste pacote. Elas 
serão recuperadas sem a necessidade de 
serem pedagiadas, garantiu o governa-
dor, reforçando compromisso já assumi-
do anteriormente.

“Estamos aqui para mostrar a im-
portância da classe empresarial ser escu-
tada, de nós podermos contribuir para o 
sucesso da gestão do governador Jorgi-
nho. A gente fez um trabalho muito im-
portante, o Voz Única, com as deman-
das de todas as regiões aqui de Santa 
Catarina, e agora chegou o momento de 
trabalharmos em cima desse produto”, 

explicou o presidente da Facisc, Sérgio 
Rodrigues Alves.

O governador fez questão de pres-
tigiar o empresariado catarinense ao 
participar do evento. Participaram da 
reunião mais de 100 empresários. A tra-
dicional reunião de diretoria foi realiza-
da de forma conjunta com uma reunião 
de presidentes de Associações Empre-
sariais do Sistema Facisc.

Antes de participar em Florianópo-
lis da reunião da Facisc, o governador 
esteve em Tubarão para a abertura da 
colheita da safra de arroz e, após sua 
fala no evento, ele seguiu para Joinvil-
le para participar do jantar de posse da 
nova diretoria da Associação de Joinvil-
le e Região da Pequena, Micro e Mé-
dia Empresa (Ajorpeme) e do Instituto 
Ajorpeme.

Fonte: SeCom SC

Educação e Fiesc deba-
tem ações para ensino 

técnico em Santa Catari-
na

A ampliação da oferta de cursos 
técnicos para estudantes do Ensino 
Médio foi tema de reunião entre a 
Secretaria de Estado da Educação 
(SED) e a Federação das Indústrias 
de Santa Catarina (Fiesc) nesta quin-
ta-feira, 9. O secretário de estado 
da Educação, Aristides Cimadon, e 
a secretária adjunta, Patricia Lue-
ders, debateram ações conjuntas na 
educação com o presidente da Fiesc, 
Mário Cezar de Aguiar.

A Fiesc apresentou aos secretá-
rios as instalações da Academia de 
Negócios da instituição e o trabalho 
desenvolvido pelo Sesi e Senai. A 
ideia de uma cooperação entre SED 
e Fiesc será o investimento em edu-
cação visando o aproveitamento das 
potencialidades econômicas de San-
ta Catarina e o desenvolvimento eco-
nômico e de emprego.

“A proposta do governador Jor-
ginho Mello é encontrarmos, em 
conjunto com a Fiesc, um caminho 
para a educação do ensino médio dos 
nossos itinerários formativos vol-
tados para a educação profi ssional. 
Gostaríamos de conduzi-los, tam-
bém, para a formação profi ssional e 
empreendedorismo”, destacou o se-
cretário Cimadon.

Ensino profi ssional no currículo 
do Novo Ensino Médio

Em Santa Catarina, as 718 esco-
las de Ensino Médio ofertam o cur-
rículo do Novo Ensino Médio desde 
2022. Além da ampliação da carga 
horária mínima anual de 800 horas 
para 1.000 horas, o Novo Ensino 
Médio altera o modelo de estudo 
por disciplinas para áreas do conhe-
cimento. A fl exibilização também 
inclui o trabalho com o Projeto de 
Vida, uma segunda Língua Estran-
geira (além do Inglês), os Compo-
nentes Curriculares Eletivos e as Tri-
lhas de Aprofundamento.

O Novo Currículo também in-
clui trilhas de aprofundamento da 
educação profi ssional e tecnológica. 
Desta forma, os estudantes poderão 
optar por estudar mais uma área de 
conhecimento ou com um curso téc-
nico, de acordo com seu projeto de 
vida.

O fomento e a busca de parcerias 
para ampliação da educação técnica 

e profi ssional nas escolas catarinen-
ses busca atender a 11ª meta do Plano 
Estadual de Educação do Estado, que 
visa ampliar as matrículas da edu-
cação profi ssional técnica de nível 
médio, assegurando a qualidade de 
oferta.
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RESUMO DA SEMANA – LEITURA DINÂMICA
Vereador pede regulamentação 
de lei para disciplinar atuação 
dos vendedores ambulantes em 

Corupá
Na tentativa de disciplinar o comér-

cio ambulante em Corupá, o vereador 
Lairton Hartmann Muller, apresentou 
indicação, solicitando à prefeitura a re-
gulamentação do Código de Posturas do 
Município, especifi camente do artigo 
121. Atualmente, o comércio ambulan-
te é livre, e exercido principalmente por 
pessoas vindas de outras cidades.

Na indicação, o vereador destaca 
que até produtos que deveriam ser veda-
dos ou com restrições para venda a de-
terminado público são comercializados 
livremente. Cita, entre eles, cigarros, 
medicamentos, óculos de grau, produ-
tos infl amáveis, corrosivos e explosivos, 
armas brancas ou objetos considerados 
perigosos, armas de fogo ou réplicas, 
eletrônicos, eletroeletrônicos, material 
pirotécnico e produtos com marcas de 
terceiros não licenciados.

A regulamentação solicitada pelo 
vereador, além de disciplinar a atividade 
no município, também defi nirá como co-
mércio ou prestação de serviços ambu-
lantes, a atividade lícita e lucrativa, sem 
estabelecimento, instalações ou locali-
zação fi xa, realizada por pessoa física 
ou jurídica, que envolva a venda direta 
ao consumidor. O vereador Lairton ex-
plica que não é contra o trabalho, mas 
este, precisa estar disciplinado e pagar 
as taxas do município, deixando de ser 
injusto com quem tem o seu local fi xo e 
paga os seus impostos em dia.

Plano do Governo Federal 
para escoamento da safra é 

apresentado 
As ações prioritárias para faci-

litar o escoamento da safra agrícola 
de2022/2023 foram detalhadas pelo mi-
nistro dos Transportes, Renan Filho, aos 
participantes da 87ª reunião ordinária 
da Câmara Temática de Infraestrutura 
e Logística (Ctlog). O fórum reúne re-
presentantes de 63 órgãos e entidades do 
país ligados a setores como agricultura, 
pecuária e transportes.

São 39 empreendimentos nos prin-
cipais corredores logísticos de exporta-
ção do país. Haverá entregas e retomada 
de obras, licitações, assinatura de ordens 
de serviço e dos trabalhos de manuten-
ção nas principais rotas rodoviárias. To-
das as ações fazem parte do eixo 3 do 
Plano de 100 Dias, lançado pelo Gover-
no Federal, por meio do Ministério dos 
Transportes, em 18 de janeiro. O objeti-
vo é melhorar a qualidade das estradas 
que ligam o produtor brasileiro aos prin-
cipais terminais de exportação. Assim, 
até abril, são prioridade intervenções nas 
estradas do Arco Norte -- em especial as 
que dão acesso aos portos de Santarém 

(PA), Vila do Conde (PA) e Itaqui (MA) 
-- e do Corredor Sul-Sudeste -- que se-
guem até os de Santos (SP) e Vitória 
(ES).

O escoamento da safra 2022/2023 
deve ter seu fl uxo intensifi cado nas 
rodovias federais a partir da segunda 
quinzena de fevereiro, atingindo o pico 
entre março e abril. A expectativa é de 
que 141 milhões de toneladas de produ-
tos sejam destinadas ao comércio exte-
rior neste ano. Esse volume correspon-
de a 48% das exportações e é capaz de 
alimentar até 800 milhões de pessoas, 
ou 10% da população mundial.

Tarcísio Rosa é o novo presidente 
da Celesc

O Conselho de Administração da 
Celesc Distribuição aprovou, na manhã 
desta quinta-feira, 9, a indicação do en-
genheiro Tarcísio Estefano Rosa para 
a Presidência da estatal. A decisão foi 
tomada durante reunião que também 
resultou na aprovação de Júlio Cesar 
Pungan, Cláudio Varella do Nascimen-
to, Pedro Schmidt de Carvalho Junior e 
Ivecio Pedro Felisbino Filho como di-
retores.  

Tarcísio substitui o diretor comer-
cial Vitor Lopes Guimarães, que assu-
miu a presidência interinamente no dia 
20 de janeiro. O novo presidente estará 
à frente tanto das Centrais Elétricas de 
Santa Cataria S/A quanto de suas sub-
sidiárias integrais, Celesc Distribuição 
S/A e Celesc Geração S/A.

O Conselho de Administração da 
empresa é composto por Glauco José 
Côrte, César Souza Júnior, Marco Au-
rélio Quadros, Romeu Donizete Rufi no, 
Vanessa Evangelista Rothermel, Henri-
que Manuel Marques Faria Lima Frei-
re, Luiz Otávio Assis Henriques, Fábio 
William Loreti, José Valério Medeiros 
Junior e Paulo Guilherme de Simas 
Horn.

Dr. Vicente mobiliza apoios 
contra projeto que torna 

ilegal atividade dos Bombeiros 
Voluntários

Deputado tratou da questão com 
o Comandante-geral do Corpo de 
Bombeiros Militares de SC. Ao de-
putado, o coronel Fabiano de Sou-
za, comandante-geral do Corpo de 
Bombeiros Militares de SC, revelou 
que  é frontalmente contra o proje-
to de lei aprovado pela Câmara dos 
Deputados que coloca os Bombeiros 
Voluntários na ilegalidade. Ambos 
conversaram sobre o tema durante 
a leitura da Mensagem do Governa-
dor, realizada na segunda-feira, 7. 
Eles também trataram do apoio do 
Estado às corporações de voluntá-
rios, que atendem 50 municípios que 

totalizam mais de 1,6 milhão de ha-
bitantes.

Nesta semana também foi   apro-
vado o requerimento apresentado por 
Dr. Vicente para a criação da Frente 
Parlamentar Catarinense em defesa 
dos Bombeiros Voluntários. Vários 
parlamentares já anunciaram adesão.  
A instalação da frente e a apresen-
tação do plano de trabalho devem 
ocorrer nos próximos dias.

Nova mesa diretora inicia 
trabalhos de 2023 

A primeira sessão ordinária da Câ-
mara de Vereadores de Corupá, de 2023, 
marcou o início dos trabalhos da nova 
mesa diretora, tendo como presidente 
o vereador Juliano Millnitz, vice-presi-
dente Loacir Campregher, primeira se-
cretária Bernadete Correa Hillbrecht e 
segundo secretário Benjamin Tamanini. 
Cumprindo um acordo político-partidá-
rio de governabilidade entre os partidos 
MDB, PP, PSDB e PSD, segue um ro-
dízio na presidência e demais cargos 
da mesa. Em 2021, primeiro ano desta 
legislatura, a presidente foi a vereadora 
Bernadete, e em 2022, o eleito foi o ve-
reador Benjamin. O acordo prevê como 
presidente em 2024, o vereador Loacir 
Campregher.

“Espero conseguir conduzir os tra-
balhos de maneira tranquila e adequada 
ao cargo”, disse o presidente Juliano, e 
citou algumas metas da sua gestão, como 
a aproximação dos vereadores com de-
putados estaduais, federais e senadores, 
além das Câmaras Municipais da região. 
Citou ainda entre as metas, mudanças 
na comunicação com a população, me-
lhorando o sistema de transmissão de 
imagem via internet, realizar programas 
de rádio, incentivar a Câmara Jovem, 
atualizar o regimento interno do legis-
lativo, que é do ano 2000. Finalizando, 
reforçou o compromisso dos vereadores 
com a administração municipal, com a 
intenção de fazer “as coisas andarem”.

Os estragos provocados pela 
chuva foi o destaque da primeira 

sessão da Câmara de Corupá 
A Câmara de Vereadores de Co-

rupá, realizou nesta segunda-feira 
(6), a primeira sessão ordinária de 
2023. Tendo em vista os problemas pro-
vocados pelas chuvas dos últimos dias 
no município, o prefeito Luiz Carlos 
Tamanini, participou como convidado e 
explicou toda a situação, desde o dia 27 
de novembro do ano passado, primeiro 
evento climático na cidade, até o presen-
te momento. Ainda no ano passado foi 
decretada Situação de Emergência no 
município e a prefeitura recebeu R$ 183 
mil, do governo federal, recursos que, 
segundo o prefeito, serão utilizados, 

principalmente, em obras de reconstru-
ção em margens de rios e córregos. Ci-
tou como exemplo, os bairros Ano Bom 
e Pedra de Amolar, onde será preciso 
fazer enrocamento e levantamento de 
algumas ruas.

Os vereadores aproveitaram e co-
braram a construção e colocação de 14 
kit de transposição (ponte), no interior 
do município, convênio assinado em 
2022, entre a prefeitura e o governo do 
estado. Segundo Tamanini, a licitação 
venceu e foi realizada outra no dia 27 de 
janeiro deste ano, atrasando essas obras. 
O prefeito Tamanini também detalhou 
os trabalhos que estão sendo executados 
pela administração municipal, inclusive 
com contratação de empresas, e desta-
cou a situação de famílias que perderam 
tudo e estão sendo ajudadas pela prefei-
tura, Defesa Civil Estadual e pessoas da 
comunidade. A Defesa Civil do Esta-
do enviou ao município, colchões, 
cestas básicas, kits de higiene pesso-
al e material de limpeza.

SESI deu início à campanha de 
vacinação contra a gripe

O SESI, entidade da FIESC, deu 
início nesta quarta-feira (8) à campa-
nha de vacinação contra a gripe. A 
abertura do sistema para adesão das 
indústrias ocorre às 14 horas. Nele, 
as empresas podem indicar o interes-
se em imunizar seus trabalhadores, 
o tipo de vacina - trivalente e qua-
drivalente -, além da quantidade de 
doses necessárias. Ao todo, 295 mil 
doses estão disponíveis e a aplicação 
ocorrerá a partir de março.

“A vacinação é a melhor forma 
de melhorar a imunidade coletiva 
dentro do ambiente de trabalho e na 
comunidade, prevenindo uma poten-
cial epidemia de gripe. Além disso, 
é uma estratégia para diminuir afas-
tamentos e atestados motivados pela 
gripe e suas complicações e reduzir 
custos assistenciais com plano de 
saúde”, alerta Sendi Lopes, gerente 
de saúde e segurança do SESI.

Para conhecer a tabela de preços 
acesse https://sesisc.org.br/.

O sistema de adesão à vacina é 
resultado de um projeto de inovação 
realizado pelo Centro de Inovação 
SESI em Tecnologias para Saúde em 
parceria com o SESI Departamento 
Nacional e o SENAI Soluções Di-
gitais. Em Santa Catarina, são mais 
de 20 unidades de atendimento e a 
empresa que imunizar mais de 15 
trabalhadores, pode solicitar a vaci-
nação in company, ou seja, dentro da 
própria indústria.
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Espaço SAÚDE

Câncer de Mama
O câncer de mama é uma das prin-

cipais causas de morte entre mulheres no 
Brasil. Segundo o Instituto Nacional de 
Câncer (Inca), para o ano de 2023, foram 
estimados 73.610 casos novos, o que re-
presenta uma taxa ajustada de incidência 
de 41,89 casos cada 100.000 mulheres.

A detecção da doença no início é 
fundamental para o sucesso do tratamen-
to, aumentando as chances de cura em 
até 95%. Além da mamografi a, a cintilo-
grafi a e a ressonância mamária também 
são exames de imagem que auxiliam no 
diagnóstico precoce.

A cintilografi a é uma técnica que 
utiliza imagens metabólicas para diag-
nosticar diversas doenças, como o cân-
cer de mama, com a captação de ima-
gens da fi siologia e do metabolismo 
das mamas. Já a ressonância mamária é 
um exame de imagem não invasivo que 
produz imagens detalhadas das mamas 
através de campos magnéticos e radio-
frequência.

O Centro de Imagem do Hospital 
Jaraguá oferece esses importantes exa-
mes para prevenção do câncer de mama. 
Se você tem acima de 40 anos, é reco-
mendável realizar a mamografi a anu-
almente. O exame é simples, rápido e 
ajuda a preservar a sua saúde ao longo 
do tempo.

Hospital Jaraguá: curando o 
presente, cuidando do futuro!

Governo do Estado lan-
ça programa para zerar 

fi la de cirurgias ainda em 
2023

O governador Jorginho Mello e a 
secretária de Estado da Saúde, Carmen 
Zanotto, apresentaram nesta segunda-
-feira(06), o Programa Estadual de Ci-
rurgias Eletivas, com a meta de zerar, 
em até seis meses, a lista de espera por 
procedimentos cirúrgicos na rede públi-
ca de saúde do Estado.

O orçamento previsto é de R$ 235 
milhões para o Fila Zero apenas para 
este ano. Estão incluídas no Programa 
também as pessoas que aguardam por 
consultas cirúrgicas, exames e diagnós-
ticos, assegurando atendimento prioritá-
rio aos pacientes oncológicos. Mais de 
225 mil catarinenses serão diretamente 
benefi ciados.

Durante a apresentação a dirigentes 
de organizações de saúde do estado e à 
imprensa, a secretária apontou a situação 
atual, objetivos, diretrizes, prioridades, 
ações em andamento e as fontes de re-
cursos do Programa.

O Programa
Sob a coordenação da Secretaria de 

Estado da Saúde, o Grupo de Trabalho, 
criado no dia 13 de janeiro com a par-
ticipação do Conselho de Secretarias 
Municipais de Saúde; rede hospitalar 
credenciada de prestadores de serviços, 
vinculada ao SUS (Ahesc, Fehosc e 
Fehoesc), além do colegiado de Consór-
cios Públicos de Santa Catarina, identifi -
cou os principais gargalos na lista de es-
pera do sistema de regulação, levantou a 
capacidade contratualizada nos hospitais 
sob gestão estadual e a média de proce-
dimentos dos últimos meses e identifi -
cou as fontes de recursos. Com isso, foi 
possível estabelecer as prioridades e as 
diretrizes do Plano, que já começou a ser 
executado pelos envolvidos.

Diagnóstico – cenário atual
São 105 mil pacientes em fi la de es-

pera para cirurgias eletivas; 4,7 mil pa-
cientes em fi la de espera para cirurgias 
oftalmológicas ambulatoriais; 117 mil 
pacientes aguardando consultas com a 
especialidade cirúrgica; 8,7 mil/mês a 
média de cirurgias eletivas (dez/2021 a 

nov/2022); 33,13% a taxa de não com-
parecimento em consultas cirúrgicas; e 
21 mil cirurgias eletivas/mês, a capaci-
dade dos hospitais sob gestão estadual 
(91 contratos).

As demandas mais reprimidas estão 
relacionadas a ortopedia, cirurgia geral 
e geniturinário: joelho, quadril, ombro 
e coluna; aparelho digestivo: vesícula 
e vias biliares, hérnias, gastroplastias; 
histerectomias, vasectomias, laqueadu-
ras e cálculos renais; varizes, angioplas-
tias e ablações.

Prioridade e ações em andamento
A política e o protocolo de atendi-

mento aos pacientes oncológicos estão 
sendo revisados: as cirurgias de câncer 
serão inseridas no sistema de regulação 
quando for oportuno o tratamento ci-
rúrgico. “Quem tem câncer tem pressa. 
Quanto mais cedo a doença for diagnos-
ticada, as chances de cura serão maio-
res. Como secretária da Saúde, estou 
trabalhando para que as leis federais, de 
minha autoria, que garantem mais agi-
lidade no diagnóstico e tratamento con-
tra o câncer sejam cumpridas”, ressalta 
Carmen Zanotto.

Entre as prioridades apontadas no 
diagnóstico do Programa, está a amplia-
ção da oferta de procedimentos cirúr-
gicos do sistema digestivo, vias aéreas 
superiores e geniturinário (rede própria 
ou conveniada) para agilizar o atendi-
mento.

Está em andamento também a re-
visão do plano para a reorganização 
da Rede Estadual de Atenção em Alta 
Complexidade na Cardiologia, que vai 
promover a habilitação estadual de no-
vos serviços em Alta Complexidade 
Cardiovascular, seguindo os critérios 
do Ministério da Saúde, para a realiza-
ção de procedimentos executados ape-
nas no centro de referência, como CDI 
(Cardioversor/desfi brilador) e cirurgias 
de válvula.

Diante do grande volume de pa-
cientes que lideram a lista de espera 
(21,7%) a Rede Estadual de Atenção em 
Alta Complexidade em Ortopedia pro-
moverá a habilitação estadual, por meio 
de edital, de novos serviços hospitala-
res, seguindo os critérios do Ministério 
da Saúde.

Será autorizado o processamento 
das autorizações de internação hospi-
talar cirúrgicas eletivas represadas para 
pagamento, respeitando os prazos de 
faturamento. É considerada prioridade a 
conclusão de salas cirúrgicas e centrais 
de materiais esterilizados, ampliando a 
oferta dos procedimentos e também a 

ampliação da capacidade da rede pró-
pria e conveniada na atenção ambulato-
rial e procedimentos diagnósticos.

Fontes de fi nanciamento
Fundo Estadual de Saúde e Fundo 

dos Hospitais Filantrópicos: R$ 135 mi-
lhões; Recursos Extras do Fundo Nacio-
nal de Saúde: R$ 70 milhões; e Recur-
sos Fundos Municipais: R$ 30 milhões 
(MAC/PPI).

Execução
A Secretaria de Estado da Saúde 

é autora da Política e estão envolvidos 
na execução o Conselho de Secretarias 
Municipais de Saúde, a rede hospital e 
o colegiado de Consórcios Públicos de 
Santa Catarina.
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Santa Catarina começa a 
receber doses da vacina 
bivalente contra a Co-

vid-19
As doses da vacina bivalente con-

tra a Covid-19 começaram a chegar a 
Santa Catarina no início desta semana. 
A previsão é que o estado receba, neste 
primeiro momento, um total de 671.118 
doses entre os dias 7 e 27 de fevereiro. 
A distribuição para as regionais de saúde 
começa no dia 22 de fevereiro e, seguin-
do orientação do Ministério da Saúde 
(MS), o reforço com a bivalente começa 
a ser aplicado na população dos grupos 
prioritários no dia 27 de fevereiro.

A dose de reforço com a vacina bi-
valente está recomendada para pessoas 
com 12 anos ou mais, de forma escalo-
nada, que façam parte de um dos grupos 
prioritários elencados abaixo, conforme 
recomendação do MS.

• Fase 1: pessoas 70 anos ou 
mais; pessoas vivendo em institui-
ções de longa permanência (ILP) a 
partir de 12 anos, abrigados e os tra-
balhadores; imunocomprometidos; 
comunidades indígenas e quilombo-
las;

• Fase 2: pessoas de 60 a 69 
anos de idade;

• Fase 3: Gestantes e puérpe-
ras;

• Fase 4: Trabalhadores da 
saúde;

• Fase 5: Pessoas com defi ci-
ência permanente.

O público-alvo dos grupos prioritá-
rios em SC é de aproximadamente 1,6 
milhão de pessoas. É importante que a 
população fi que atenta às informações 
divulgadas pelas secretarias de saúde de 
cada município sobre os locais e horá-
rios de vacinação.

A gerente de imunização da Dire-
toria de Vigilância Epidemiológica de 
Santa Catarina (Dive), Arieli Schiessl 
Fialho, explica que entre os pré-requisi-
tos para que a pessoa esteja apta a tomar 
a dose de reforço com a vacina bivalente 
estão: ter mais de 12 anos, estar em um 
dos grupos prioritários e ter fi nalizado o 
esquema primário com a vacina mono-
valente contra a Covid-19.

O intervalo de aplicação da dose de 

reforço com a vacina bivalente deve ser 
de, pelo menos, quatro meses após a fi -
nalização do esquema primário da vaci-
na monovalente ou aplicação da última 
dose de reforço da monovalente.

As vacinas Comirnaty bivalentes 
produzidas pela Pfi zer foram aprovadas 
pela Anvisa (Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária) no dia 22 de novembro 
de 2022. Elas oferecem proteção contra 
a variante original do coronavírus e con-
tra as cepas que surgiram posteriormen-
te, incluindo a Ômicron.

A Secretaria da Saúde de Santa Ca-
tarina (SES) reforça que as pessoas que 
não fazem parte dos grupos prioritários 
para a aplicação da vacina bivalente de-
vem seguir o esquema de vacinação di-
vulgado anteriormente, com a aplicação 
das doses do esquema primário e doses 
de reforço monovalentes, de acordo 
com a faixa etária.

Crianças devem tomar reforço com 
vacinas monovalentes

Crianças de 5 a 11 anos vacinadas 
com duas doses da vacina Pfi zer pedi-
átrica ou Coronavac devem tomar uma 
dose de reforço quatro meses após a 
aplicação da segunda dose. A vacina uti-
lizada deve ser a Pfi zer pediátrica, com 
a tampa laranja.

O esquema primário da Pfi zer pe-
diátrica é de duas doses, com interva-
lo de oito semanas entre a primeira e a 
segunda dose; e da Coronavac também 
de duas doses, com intervalo de quatro 
semanas entre as doses.

Para crianças de 3 e 4 anos vaci-
nadas com Coronavac também há a 
indicação da aplicação de uma dose de 
reforço, preferencialmente com a vaci-
na Pfi zer baby (tampa vinho) em um in-
tervalo de quatro meses após a segunda 
dose do esquema primário.

Para crianças e bebês de 6 meses 
a 2 anos vacinados no esquema de três 
doses com a vacina Pfi zer baby (tampa 
vinho) não há indicação de aplicação de 
dose de reforço.

Para a vacinação de bebês e crian-
ças contra a Covid-19, o estado recebeu 
no dia 1º de fevereiro uma remessa de 
50 mil doses da Pfi zer pediátrica e 42 
mil doses da Pfi zer baby. Essas doses já 
estão sendo distribuídas para os muni-
cípios.

“Mais uma vez a gente reforça a 
importância da vacinação contra a Co-
vid-19 em todas as faixas etárias para 
evitar hospitalizações e mortes pela 
doença. Em caso de dúvida, procure 
uma unidade de saúde para verifi car o 
esquema vacinal. A vacinação é uma 
forte aliada para evitarmos a evolução 
da Covid-19 para casos graves”, fi naliza 
a gerente de imunização.

Governo do Estado ca-
pacita municípios bene-
fi ciados pelo programa 

Alimenta Brasil

A Secretaria de Desenvolvimento 
Social de Santa Catarina (SDS) realizou 
nesta quarta-feira, 8, uma capacitação 
para os 16 municípios catarinenses be-
nefi ciados com o Alimenta Brasil, pro-
grama de aquisição de alimentos, que 
tem como fi nalidade ampliar o acesso 
à alimentação e incentivar a produção 
de agricultores familiares, extrativistas, 
pescadores artesanais, povos indígenas 
e demais populações tradicionais. Ao 
todo, o estado receberá R$1, 5 milhão.  

A coordenadora de Segurança Ali-
mentar e Nutricional da SDS, Juliana 
Rocha Pires, explica que por meio de 
dispensa de licitação por Chamamento 
Público, o poder público compra ali-
mentos produzidos por esses agriculto-
res e destina para pessoas em situação 
de insegurança alimentar e nutricional e 
àquelas atendidas pela rede socioassis-
tencial, pelos equipamentos públicos de 
segurança alimentar e nutricional e pela 
rede pública e fi lantrópica de ensino.

“Iniciamos as compras há poucos 
dias e como muitos municípios estavam 
tendo difi culdade em várias etapas, des-
de contato com os agricultores até logís-
tica, decidimos oferecer essa assessoria 
técnica para que eles se sintam mais 
seguros para fazer as compras. Nós nos 
capacitamos e agora estamos repassan-
do todo o conhecimento para auxiliar 
essas 16 prefeituras”, esclarece.

Ela ressalta ainda que o valor é 
pago pelo Governo Federal diretamente 
para quem está vendendo os alimentos, 
mas a SDS tem um papel importante 
na operacionalização do programa que 
pode mudar a realidade de muitas enti-
dades como é o caso da Casa de Apoio 
ao Morador de Rua, de Florianópolis, 
que foi uma das contempladas. “Mas é 
importante ressaltar que essas entidades 
benefi ciadas precisam ser inscritas no 
Conselho de Assistência Social e pas-
saram pela aprovação do Governo Fe-
deral”.

 Cidades catarinenses 
benefi ciadas

Os municípios catarinenses con-
templados pelo Alimenta Brasil são 
Água Doce, Balneário Barra do Sul, 
Balneário Camboriú, Balneário Gaivo-
ta, Canelinha, Cerro Negro, Chapecó, 
Entre Rios, Florianópolis, Ipuaçu Itajaí, 
Joinville, Jupiá, Lebon Régis, Maravi-
lha e Paial.

Fonte: SDS Imprensa

Udesc divulga aprovados 
em primeira chamada e 
lista de espera do Vesti-

bular de Verão
A Universidade do Estado de 

Santa Catarina (Udesc) publicou 
nesta terça-feira, 7, a relação dos 
candidatos aprovados na primei-
ra chamada do Vestibular de Verão 
2023 – Processo Seletivo Especial e 
as listas de espera. 

A segunda chamada está previs-
ta para 24 de fevereiro, com matrí-
cula entre 24 e 28 de fevereiro; e a 
terceira chamada será feita em 10 de 
março. 

Orientações de matrícula
Para auxiliar os estudantes, a uni-

versidade lançou um vídeo com orien-
tações sobre os procedimentos de ma-
trícula. 

Os aprovados ingressarão no pri-
meiro semestre letivo de 2023, com iní-
cio em 27 de fevereiro. 

Recorde de inscrições
A Udesc registrou um novo recor-

de na história do seu vestibular, com 
15.790 candidatos inscritos para 1.625 
vagas do primeiro semestre letivo des-
te ano, sendo 1.265 oferecidas por 49 
cursos presenciais em nove municípios 
e 360 por três cursos a distância em oito 
cidades.

O Vestibular de Verão 2023 teve 
14.490 candidatos inscritos e fi cou pró-
ximo da marca do Vestibular de Verão 
2015, que registrou 14.604 inscritos. Já 
o Vestibular UAB/Udesc 2023.1 regis-
trou 1,3 mil inscritos.

Mais informações podem ser 
obtidas em https://www.udesc.br/
vestibular, e com as secretarias aca-
dêmicas dos centros.
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Pelo Estado – 08 e 09 de fevereiro de 2023
Estado inicia distribuição de 
calcário para os municípios 
atingidos pelas enchentes

Agricultores atingidos pelas fortes chu-
vas e que tiveram danos em suas em pro-
priedades rurais podem, agora, contar com 
o Projeto Calcário Emergencial. Um Plano 
de Ação do Governo do Estado para ajudar 
na reconstrução após os prejuízos causados 
pelas enxurradas, entre os meses de novem-
bro e dezembro de 2022 e janeiro de 2023.  
Podem ser retirados até 30 toneladas de cal-
cário emergencial. Para isso, os municípios 
precisam ter decretado estado de emergência 
ou comprovar, mediante laudo emitido pela 
Comissão Municipal da Defesa Civil ou do 
Corpo de Bombeiros, que foram afetados 
pelas intempéries climáticas.

Segundo o secretário de Estado da 
Agricultura, da Pesca e do Desenvolvimento 
Rural de Santa Catarina, Valdir Colatto se-
rão até 50 mil toneladas para 92 municípios 
que foram atingidos pelas enxurradas. “Esse 
calcário vai ser colocado à disposição dos 
produtores para que eles possam distribuir 
nas suas propriedades e retomar os plantios 
e cultivos que forem possíveis”, disse.

São benefi ciários do Projeto Calcário 
Emergencial somente os agricultores dos 
municípios atingidos por enxurradas, enqua-
dráveis no Programa Nacional de Fortaleci-
mento da Agricultura Familiar, exceto quan-
to aos quatro módulos fi scais. Para solicitar 
calcário o agricultor deve procurar a Epagri 
do seu município e apresentar um laudo re-
cente de análise de solo.

O calcário é subvencionado pela Secre-
taria de Estado da Agricultura, da Pesca e do 
Desenvolvimento Rural de Santa Catarina. 
Já a retirada pode ser feita de maneira dire-
ta na mineradora pelo agricultor, mediante 
apresentação da Autorização de Retirada 
(AR) emitida pelo técnico da Epagri, ou em 
parceria com as prefeituras municipais

Inclusão
A Zurich Airport Brasil inaugurou 

nesta terça-feira, 7, o programa Aero-
porto para Todos. A iniciativa consiste 
em uma série de ações com o propósito 
de ampliar a inclusão e a experiência de 
pessoas com defi ciência em terminais 
aeroportuários. Alinhada com a evo-
lução ESG e com as metas globais da 
ONU de desenvolvimento social, a con-
cessionária uniu práticas, tecnologias e 
construção de novos espaços nos aero-
portos de Florianópolis e Vitória, inspi-
rada nos melhores padrões mundiais. O 
conjunto de ações envolveu treinamento 
e capacitação de equipes (para comuni-
cação em Libras, por exemplo), criação 
de espaços adequados, como salas mul-
tissensoriais (ambientes silenciosos e 
com estímulos suaves à parte do natural 
vaivém de salas de embarque) e robôs-
-guia para auxiliar o deslocamento de 
passageiros cegos. Há ainda um espaço 

higiênico para cães de apoio emocional.

Conta não fecha
O deputado estadual Dr. Vicente 

Caropreso (PSDB) avaliou positiva-
mente o pacote de ações anunciado pelo 
governo do Estado para aumentar o nú-
mero de cirurgias eletivas e diminuir o 
tempo na fi la de espera. “Vamos acom-
panhar e ajudar no que for necessário 
para que esse grande esforço alcance o 
objetivo. Esse é o problema número um 
a ser enfrentado pelo novo governo.  A 
meta é ambiciosa, mas precisa ser atin-
gida. Hoje a conta não fecha. A rede de 
hospitais públicos e fi lantrópicos  reali-
za quase  9 mil cirurgias eletivas ao mês, 
mas outros 12 mil pacientes entram na 
fi la no mesmo período”, afi rmou o de-
putado, que é médico e vice-presidente 
da Comissão de Saúde da Alesc.

Inconstitucional 
A Lei Complementar n. 775, de 

03 de novembro de 2021, que dispõe 
sobre o Sistema Estadual de Educação 
para permitir a educação domiciliar - 
o chamado homeschooling - no Esta-
do foi declarada inconstitucional, pelo 
Ministério Público de Santa Catarina 
(MPSC). Na ação, o MPSC sustentou 
a existência de inconstitucionalidade 
formal em razão da ofensa às regras de 
competência e iniciativa legislativas. 
Dessa forma, o ensino domiciliar não se 
contém na atual estrutura da educação 
nacional, pois toda a sua base está eri-
gida em torno da presença do estudante 
em sala de aula, com esforço legislativo 
contra a evasão escolar.

SC pelo Mundo
Missões de Portugal, Espanha, 

EUA, Alemanha, Suíça, França, Reino 
Unido, Hong Kong, Israel e Angola já 
estão entre as quase vinte confi rmadas 
na FINBrasil 2023, a maior feira mul-
tissetorial da América Latina que vai 
acontecer dias 28 e 29 de março, no 
CentroSul, na Capital, com mais de 300 
expositores nacionais e internacionais. 
Organizada pela Câmara de Comér-
cio Brasil Portugal - Santa Catarina, 
o evento chega na sua segunda edição 
como uma das mais expressivas vitri-
nes para relacionamentos comerciais do 
Brasil mundo afora voltada, principal-
mente, aos setores de saúde, tecnologia, 
agronegócio, infraestrutura e energia. 

Reforma Administrativa não 
deve encontrar barreiras no 

parlamento
A presença do governador Jorginho 

Mello na Assembleia Legislativa na última 

terça-feira, dia 7, rodeado de parlamenta-
res de todos os partidos diz muito mais que 
palavras, sobre a aproximação e harmonia 
entre executivo e legislativo, que marca este 
início de gestão. Em 14 minutos de fala, na 
tribuna do plenário, para fazer a mensagem 
anual, o governador usou palavras como 
harmonia e diálogo. Lembrou sua trajetó-
ria pelo parlamento, no qual exerceu quatro 
mandatos e presidiu a Casa em 2009. “Co-
nheço e respeito a Assembleia Legislativa, 
espaço plural como Santa Catarina. Sei da 
importância do executivo e do legislativo 
conviverem em harmonia para o bem do 
nosso Estado”, disse. “Reitero o desejo de 
inaugurar o momento permanente de diá-
logo extensivo a todos os poderes consti-
tuídos”, completou. Ele citou planos para 
mutirões de cirurgias eletivas, promoção da 
capacitação profi ssional de trabalhadores e 
apoio a micro e pequenos empreendedores, 
além da qualifi cação da infraestrutura. Em 
relação a proposta de reforma administrati-
va, a ser enviada à assembleia, o presidente 
do legislativo, o deputado Mauro de Nadal 
(MDB), frisou que dará celeridade para a 
avaliação, mas que não terá barreiras já que 
a proposta vem para a casa respaldado pelo 
voto que elegeu o governador. “Este parla-
mento, com todo o critério que lhe faculta a 
legislação do seu mandato, vai fazer as aná-
lises necessárias, mas, vai dar a celeridade 
e, a carta para que a vossa excelência possa 
cumprir com seu compromisso assumido 
nas eleições pois, como frisei, a casa não 
tem nada a se opor a vontade do catarinense 
que o elegeu”.  O projeto de lei com as defi -
nições da reforma administrativa que prevê 
a criação e extinção de secretarias estaduais 
deve ser enviado nos próximos dias à Alesc.

Gabinete 203
A primeira reunião ofi cial do bloco 

parlamentar composto pelo Podemos, 
Novo e Republicanos aconteceu na ter-
ça-feira (7), no Gabinete 203 da deputa-
da Paulinha, que recebeu os parlamen-
tares para um almoço de alinhamento. 
Composto por cinco parlamentares, 
além de Paulinha, pelo Podemos, inte-
gram o bloco os deputados Camilo Mar-
tins e Lucas Neves, do mesmo partido. 
Já pelo Republicanos, Sérgio Motta, e 
Matheus Cadorin, pelo Novo.

Para a atual legislatura, MDB e 
PSDB se uniram para formar o Bloco 
Parlamentar Social Democrático, com 
oito deputados (seis do MDB e dois do 
PSDB). União Brasil, PSD e PTB inte-
gram outro bloco, formado por seis par-
lamentares. O PT e PDT se uniram com 
cinco deputados e o PL, o maior, atu-
ará não como bloco, mas como banca-
da partidária. PP, com três membros, e 
PSOL, com um, não integram, nenhum 
bloco parlamentar.

Polêmica 

O ex-deputado estadual Bruno Sou-
za (Novo), autor da Lei domiciliar em 
SC que foi declarada como inconstitu-
cional pelo Tribunal de Justiça de Santa 
Catarina, atendendo a questionamento 
do MPSC, rebateu a decisão. “O judici-
ário derrubou a lei da educação domici-
liar em SC. O motivo? Somente Brasília 
poderia legislar sobre o tema. Esse não é 
só um ataque à liberdade das famílias. É 
um ataque a liberdade dos estados!”, es-
creveu em sua rede social. A lei que ins-
tituiu a homeschooling (escola em casa) 
foi aprovada pela Assembleia Legislati-
va em 2021, e chegou a ser sancionada 
pelo então governador, Carlos Moisés. 

Volta às aulas 
Mais de 520 mil alunos retornam 

as aulas no Estado. A rede estadual de 
ensino conta com 1.054 escolas e cer-
ca de 30 mil professores. O governador 
Jorginho Mello, em visita a uma das 
unidades em Florianópolis, falou sobre 
um grande projeto de mudança na for-
ma de avaliação da aprendizagem nas 
unidades que está sendo elaborado pela 
SED e, também o aprimoramento do sis-
tema de ensino catarinense. Entre outras 
ações está a melhora na implementação 
do Novo Ensino Médio, bem como a 
preocupação com o ensino fundamental, 
principalmente com a alfabetização. O 
governo do estado também articula, jun-
to aos municípios, o funcionamento do 
transporte escolar. 

Queda na arrecadação 
Com uma arrecadação de R$ 3,6 bi-

lhões entre 1º e 31 de janeiro de 2023 
Santa Catarina registrou queda real de 
4,4% na receita neste início de ano. Os 
cálculos da Secretaria de Estado da Fa-
zenda não levam em consideração o im-
pacto dos decretos do fi nal de 2021 que 
postergaram o recolhimento de ICMS 
dos combustíveis e da energia elétrica 
para o início de 2022. Sem o dinheiro 
extra dos impostos, Santa Catarina ar-
recadou agora praticamente os mesmos 
R$ 3,6 bilhões de janeiro de 2022. “Se 
considerarmos o desempenho obtido 
com a postergação dos impostos, obser-
vamos uma queda ainda maior, de qua-
se 10% na arrecadação tributária de um 
ano para o outro”, explica o secretário 
Cleverson Siewert.
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Espaço do Campo

Sexta-feira com mais nu-
vens e chuva a partir da 

tarde
Sexta-feira (10/02)

Tempo: nebulosidade variável em 
SC, com pancadas de chuva e temporais 
localizados a partir da tarde na maioria 
das regiões.

Temperatura: elevada com sensa-
ção de ar abafado.

Vento: nordeste a noroeste, fraco a 
moderado, com rajadas associadas aos 
temporais.

Sistema: massa de ar quente e ca-
vado (área de baixa pressão) em SC.

Sábado e Domingo (11 e 12/02)
Tempo: quente e ensolarado em to-

das as regiões de SC.
Temperatura: segue elevada.
Vento: nordeste a sudeste/leste, fra-

co a moderado.

Segunda-feira (13/02)
Tempo: sol e calor em SC.
Temperatura: segue elevada.
Vento: nordeste a noroeste, fraco a 

moderado.

Período: 14 a 23/02/2023
Permanece a condição de tempo ve-

rifi cada nos primeiros dias de fevereiro, 
com sol e calor nas regiões catarinenses. 
À tarde e início da noite, o aquecimen-
to favorece pancadas de chuva rápida 
e mal distribuída, típica de verão, que 
pode ser bem intensa em alguma loca-
lidade isolada. No Extremo Oeste, Oes-
te e Meio-Oeste, predomina um tempo 
mais seco. Entre os dias 14 e 16, chuva 
melhor distribuída em SC e maior risco 
de temporais com totais mais elevados, 
devido à passagem de frente fria. Depois 
disso, o calor deve amenizar um pouco.

Fonte: Gilsânia Cruz – Meteorolo-
gista (Epagri/Ciram)

Epagri orienta agriculto-
res sobre os novos prazos

Desde novembro de 2022, quan-
do o Cadastro Nacional da Agricultura 
Familiar (CAF) passou a ser emitido no 
lugar da Declaração de Aptidão ao Pro-
naf (DAP), agricultores familiares, pes-
cadores, quilombolas, indígenas e coo-
perativas catarinenses têm passado por 
difi culdades para conseguir o documen-
to por conta de instabilidades no siste-
ma CAFWeb. A Epagri, credenciada 
para emitir o registro do CAF em Santa 
Catarina, está ciente dos problemas re-
latados pelos agricultores e técnicos e já 
informou a difi culdade aos ministérios 
responsáveis.

O CAF é requisito para que agri-
cultores familiares, pescadores, quilom-
bolas, indígenas e suas organizações 
tenham acesso a políticas públicas fede-
rais e estaduais de apoio à agropecuária, 
como o Programa Nacional de Alimen-
tação Escolar (PNAE), o Programa Na-
cional de Fortalecimento da Agricultura 
Familiar (Pronaf) e os programas esta-
duais.

Novo prazo para o CAF
Nesta semana, o Governo Federal, 

buscando amenizar os problemas, emi-
tiu uma portaria ampliando o prazo de 
migração para o novo cadastro da agri-
cultura familiar. Dessa forma, as DAPs 
que vencem entre 8 de fevereiro de 2023 
e 31 de janeiro de 2024 terão a valida-
de prorrogada automaticamente por 12 
meses.

Veja como fi ca a situação das 
DAPs com a nova portaria:
– DAPs vencidas, com prazo de 

validade anterior a 8 de fevereiro de 
2023: os benefi ciários nessa situação 
terão que emitir o CAF.

– DAPs com prazo de validade 
entre o dia da publicação da porta-
ria (08/02/2023) e 31/01/2024: serão 
prorrogadas automaticamente por 12 
meses.

– DAPs com prazo de validade 

de 01/02/2024 em diante: os prazos 
serão mantidos.

O que é o CAF
O Cadastro Nacional da Agricultu-

ra Familiar (CAF) é o instrumento para 
identifi car e qualifi car o público bene-
fi ciário da Política Nacional da Agri-
cultura Familiar. A inscrição no CAF 
é obrigatória para o acesso às políticas 
públicas voltadas para o desenvolvi-
mento e fortalecimento da agricultu-
ra familiar. Desde 1º de novembro de 
2022, o documento passou a ser emitido 
em substituição à Declaração de Apti-
dão ao Programa Nacional de Fortale-
cimento da Agricultura Familiar (DAP). 
A inscrição no CAF tem caráter perma-
nente e a validade do registro deve ser 
renovada a cada dois anos, assim como 
acontecia com a DAP.

Como emitir o CAF
Para emitir o CAF em Santa Catari-

na, o produtor rural deve procurar o es-
critório da Epagri em seu município ou 
o sindicato dos agricultores. De acordo 
com o MAPA, em 2022 foram elabora-
das 49.612 DAPs em Santa Catarina. 
A Epagri elaborou 71% desse total, ou 
seja, 35.317 DAPs. Até 20 de dezem-
bro, havia 3.239 CAFs ativos no estado, 
porém, como o sistema CAFWeb ainda 
está sofrendo ajustes, não foi possível 
identifi car quantos deles foram registra-
dos pela Epagri.

Companhia Integrada de 
Desenvolvimento Agríco-
la de Santa Catarina tem 

nova presidente
O Conselho de Administração 

da Companhia Integrada de Desen-
volvimento Agrícola de Santa Cata-
rina (Cidasc) aprovou por unanimi-
dade o nome da médica veterinária 
Celles Regina de Matos como nova 
presidente da empresa. Ela sucede o 
engenheiro agrônomo Junior Kunz, 

que ocupava o cargo desde fevereiro 
de 2022.

“A Cidasc nasceu para atender 
o agro e eu também. Venho de uma 
experiência profi ssional de mais de 
30 anos sempre ligada à produção e à 
saúde única: humana, vegetal, animal 
e ambiental. Isto está na missão da 
Cidasc – a sustentabilidade do agro-
negócio, a sanidade animal e vegetal 
e a saúde pública. Eu entendo que foi 
isso que fi z a vida toda”, completou 
Celles Regina de Matos.

O secretário Valdir Colatto agra-
deceu o trabalho realizado durante a 
gestão de Junior Kunz e demonstrou 
confi ança no trabalho da nova gesto-
ra. Ressaltou a importância do agro-
negócio para Santa Catarina e como 
ele benefi cia também quem vive na 
zona urbana. Colatto lembrou tam-
bém que o modelo da agropecuária 
catarinense, inclusive pela questão 
sanitária, é elogiado em todo país.

A reunião, realizada na sede da 
Cidasc em Florianópolis, foi con-
duzida pelo presidente do conselho, 
Ricardo Miotto, e contou com a 
presença do secretário de Estado da 
Agricultura, da Pesca e do Desenvol-
vimento Rural, Valdir Colatto, e dos 
conselheiros Humberto Bicca Neto, 
Carlos Magno dos Santos Júnior, Fe-
lipe Penter e Álvaro Antônio Ribas 
Dourado.

Sobre a nova presidente
Celles Regina de Matos é for-

mada em Medicina Veterinária pela 
Udesc e possui especialização em 
saúde coletiva, pela Universidade 
do Contestado, e em Tecnologia e 
Processamento de Carnes, pela Uni-
camp. É mestra em Ciências dos Ali-
mentos pela UFSC. Sua experiência 
em atividades correlatas aos serviços 
prestados pela Cidasc é ampla. Celles 
atuou em órgãos públicos municipais 
e estaduais desenvolvendo ações de 
educação sanitária e inspeção sanitá-
ria. Nos últimos 20 anos, trabalhou 
em indústrias de produtos de origem 
animal. Também atuou como pro-
fessora universitária na Unoesc, no 
curso de graduação em Ciências Bio-
lógicas e no pós-graduação em Me-
dicina Veterinária.
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Esportes

Dudu e Ademir da Guia 
visitaram a Academia de 

Futebol do Verdão
Dudu e Ademir da Guia, dois dos 

maiores ídolos da história do Palmei-
ras, estiveram presentes na Academia 
de Futebol. Os ex-jogadores que mar-
caram época vestindo o manto pales-
trino compareceram às dependências 
do clube a convite do departamento de 
marketing.

Os ex-atletas brilharam juntos nos 
gramados brasileiros nos times da Pri-
meira e Segunda Academias do Verdão, 
formando não somente uma das maio-
res duplas de meio de campo do clube 
como da história do futebol como um 
todo.

Olegário Tolói de Oliveira, ou sim-
plesmente Dudu, que atualmente está 
com 83 anos de idade, dedicou 13 de-
les ao Alviverde. O eterno volante das 
Academias disputou 615 partidas com a 
camisa palestrina (4º jogador que mais 
atuou pelo clube) e conquistou 10 títu-
los (o 5º maior campeão).

Já Ademir da Guia, chamado por 
“Divino”, (ele herdou o apelido do pai, 
Domingos da Guia, apelidado de “Di-
vino Mestre“) de 82 anos, passou 16 
temporadas no time que se tornou ídolo. 
Maior símbolo de futebol bem jogado 
do Palestra, o Divino disputou 900 par-
tidas pelo Verdão e ergueu 12 taças, fei-
tos que fazem dele o jogador que mais 
atuou e mais vezes foi campeão na his-
tória do Palmeiras.

Stefani conquista o título 
do Australian Open
Após fazer história ao lado de Ra-

fael Matos com o título de duplas mistas 
do Australian Open - o primeiro Grand 
Slam de uma dupla totalmente brasilei-
ra e primeiro de uma mulher desde 1968 
com Maria Esther Bueno, Luisa Stefa-
ni, a tenista número 34 do mundo em-
barcou para Abu Dhabi, nos Emirados 
Árabes, onde disputa o WTA 500 (de 6 
a 12 de fevereiro), junto com a chinesa 
Shuai Zhang.

  
Luisa fi cou um ano afastada das 

quadras por conta da lesão no ligamen-
to cruzado anterior do joelho e retor-
nou em setembro passado. Desde então 
disputou oito torneios e venceu cinco. 
Ano passado ganhou os torneios WTA 
1000 de Guadalajara, no México, com a 
australiana Storm Sanders, o WTA 250 
de Chennai, na Índia, com a canadense 
Gabriela Dabrowski, e o WTA 125 de 
Montevidéu, no Uruguai, com a carioca 
Ingrid Martins.

Luisa e Matos já combinaram jogar 
Roland Garros, no meio do ano, de olho 
nos Jogos Olímpicos de Paris em 2024. 

Bia Haddad estreia com vitória 
em Abu Dhabi 

Número 14 do mundo, Beatriz Ha-
ddad Maia estreou com uma vitória de 
virada no WTA 500. Nesta terça-fei-
ra(07), a brasileira se recuperou de um 
primeiro set inconstante e deslanchou 
no jogo para despachar a tcheca Marie 
Bouzková, 26ª do ranking, com direito 
a um pneu no terceiro set - parciais de 
4/6, 6/3 e 6/0 em 2h27.

Com o triunfo, Bia já avançou às 
oitavas de fi nal do torneio nos Emirados 
Árabes Unidos. Cabeça de chave núme-
ro 6, a brasileira vai encarar a vencedora 
do confronto entre a canadense Bianca 
Andreescu (37ª do ranking) e a cazaque 
Yulia Putintseva (45ª do ranking).

Copa de Bocha com chave fe-
chada, venha prestigiar as competi-
ções. Todas as sextas feiras, durante 
12 semanas, a partir de 10/02 na So-
ciedade Rio Novo, as 18:30h!!!

COB exclui futsal dos 
Jogos da Juventude 
Uma decisão anunciada na terça-

-feira(07) pelo Comitê Olímpico do 
Brasil (COB) tem feito com que diver-
sas entidades e clubes de futsal por to-
dos País se posicionem. 

Alegando a intenção de “priorizar 
as modalidades que fazem parte dos 
Jogos Olímpicos”, o COB anunciou a 
exclusão do Futebol de Salão(Futsal) da 
lista de modalidades partici-pantes dos 
Jogos da Juventude, que acontecerão 
entre os dias 1º e 16 de setembro em Ri-
-beirão Preto, São Paulo.

A decisão, porém, causou resposta 
negativa de diversas equipes pelo País, 
assim como entidades que são responsá-
veis pelo futsal. 

Secel apresenta o Calen-
dário de Eventos 2023

A Prefeitura de Jaraguá do Sul, por 
meio da Secretaria de Cultura, Esporte e 
Lazer (Secel), divulgou, na manhã desta 
quarta-feira (8), o calendário de eventos 
e metas da instituição para 2023, além 
de uma retrospectiva das ações do ano 
passado. 

A secretária de Cultura, Esporte e 
Lazer, Natália Lúcia Petry informou que, 
para este ano, o orçamento da secretaria 
é de cerca R$ 20 milhões, destinados 
para os diversos fundos municipais, sé-
rie de obras em andamento, manutenção 
dos espaços públicos, programas e folha 
de pagamento. “Todas as nossas ativi-
dades são pensadas para a comunidade, 
de maneira muito especial para o públi-
co de todas as idades e famílias”, disse 
a secretária, acrescentando que 2023 já 
começou com uma grande parceria que 
promoveu o Femusc e que foi sucesso 
total. 

O calendário 2023 aponta para 45 
eventos culturais e 40 esportivos. Da 
área de lazer estão elencados eventos 
como Encontro no Parque e Movimen-
ta Jaraguá, além de manutenção de 64 
espaços desta natureza que incluem aca-
demias, parquinhos e campos de areia.

Dos principais eventos culturais re-
alizados no ano passado, a Secel calcula 
a participação de um público estimado 
em mais de 350 mil pessoas. Dos editais 
de apoio à cultura, destaques para os da 
Lei Aldir Blanc, que contemplaram 54 
artistas e 17 entidades, num investimen-
to de mais de R$ 620 mil.

Confrontos da 7ª Rodada

11/02
19h: Hercílio Luz x Barra
20h: Avaí x Brusque

12/02
16h: Concórdia x Atlético 

Catarinense
19h: Camboriú x Figueirense; 

Criciúma x Joinville; e Chapeco-
ense x Marcílio Dias
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Quando o Assunto é Cultura
Frase da Semana

Tarde Festiva
O Seminário Sagrado Coração de 

Jesus convida você e sua família, a par-
ticipar de uma Tarde Festiva em prol 
das manutenções do espaço. A Tarde 
Festiva irá acontecer no dia 05 de mar-
ço, a partir das 14h, no Seminário.

Além de uma tarde agradável, en-
tre amigos, você concorre a Móveis, 
Edredons, Eletroeletrônicos e diversos 
outros prêmios.

As cartelas podem ser adquiridas 
no Seminário, na secretaria da Paróquia 
São José, na fl oricultura Rosa Maria 
Garden, no Restaurante do Seminário, 
na Papelaria Mavita, ao valor de R$15.

Além de Espaço Kids, com moni-
tor(a), no local vai ter serviço de bar e 
cozinha.

Informações: 3375 1194

Participe! O Seminário espera por 
você 

Coral Municipal de Ja-
raguá do Sul seleciona 

cantores
O Coral Municipal de Jaraguá do 

Sul está com vagas abertas para cantores 
de todos os naipes: Soprano, Contralto, 
Tenor e Baixo. Para participar, basta ter 
experiência de canto coral ou canto solo 
(afi nação) e ter disponibilidade para os 
ensaios e das apresentações conforme o 
calendário defi nido em comum acordo 
com o grupo.

A entrevista de seleção está mar-
cada para o dia 13 de fevereiro, das 18 
às 19h. Após entrevista, os candidatos 
participam dos ensaios de forma expe-
rimental até as 21h. 

Os ensaios acontecem todas as se-
gundas e quintas-feiras, das 19 às 21h e 
somente às quintas-feiras para aqueles 
que têm necessidades específi cas de en-
saio como solistas, pianista, naipes ou 
com alguma difi culdade no repertório. 
O local dos ensaios é o Centro Cultural 
da Scar, localizado na Rua Jorge Czer-
niewicz,  160, Czerniewicz.

Aberto o período de ins-
crições para curso gra-

tuito de patinação
Prossegue até dia 20 o período de 

inscrições para o curso gratuito de pa-
tinação artística. São 75 as vagas totais 
divididas em três turmas com aulas gra-
tuitas aos sábados, no Centro de Trei-
namento Prefeito Durval Vasel. A pre-
visão é de que as aulas iniciem em 4 de 
março.

Terão preferência os que possuem 

patins tipo "quad", de quatro rodinhas. 
Em casos específi cos, a instrutora em-
presta os patins para as primeiras aulas, 
mas a disponibilidade de pares e de nu-
meração é limitada. Após preenchidas 
as vagas, os demais inscritos fi carão em 
fi la de espera, sendo chamados em caso 
de desistência ou perda da vaga ofere-
cida.

A turma destinada para crianças de 
6 a 10 anos terá aula das 16 às 17 horas. 
Os patinadores de 11 a 15 anos terão os 
treinos das 17 às 18 horas e os interes-
sados a partir dos 16 anos, das 18 às 19 
horas.

“A iniciativa está afi nada com a 
proposta da secretaria, levando às famí-
lias a possibilidade de participação em 
atividades culturais, esportivas e de la-
zer. Promovemos duas Mostras de Arte 
e Patinação Artística em 2019 e 2022 
que foram sucesso de público. Busca-
mos meios para fortalecer essa parce-
ria, inclusive trazendo a patinação para 
nosso Centro de Treinamento Prefeito 
Durval Vasel, que é coberto, com mais 
segurança e conforto para os alunos”, 
explica a secretária Natália Lúcia Petry.

A instrutora, Denise Batistela (56), 
patina desde os sete anos. Integrou, na 
década de 1980, a companhia de espe-
táculos do Professor Samburgo (Círculo 
Militar do Paraná), onde patinava com 
atletas que se destacaram no cenário 
nacional, como Marcus Vinicius Schi-
midt, multicampeão e atual comenta-
rista de patinação artística. Denise foi 
vice-campeã paranaense da modalidade 
por duas vezes e campeã paranaense em 
três oportunidades. O trabalho com pa-
tinação iniciou em 2018 no município, 
com aulas na quadra no Centro de Ar-
tes e Esportes Unifi cados (CEU) Mestre 
Manequinha.

Jaraguá do Sul conta 
com Pronto-Socorro 60+

Começou a funcionar nesta sexta-
-feira (10), em Jaraguá do Sul, o Pronto-
-Socorro 60+, destinado exclusivamente 
ao atendimento das pessoas com mais 
de 60 anos e residentes no município. A 
unidade funciona junto ao Hospital São 

José e foi viabilizada por meio de uma 
parceria entre a Prefeitura de Jaraguá do 
Sul, por meio da Secretaria Municipal 
de Saúde, e a direção do Hospital. A ce-
rimônia de inauguração do espaço acon-
teceu na manhã desta sexta-feira, com 
a presença do prefeito Jair Franzner, do 
presidente do Conselho Deliberativo do 
Hospital São José, Paulo Chiodini, além 
de deputados e outros convidados. O 
Coral do Hospital São José recepcionou 
os convidados. 

Durante o evento, um vídeo mos-
trou os investimentos feitos pelo Muni-
cípio na área da Saúde em 2022, onde 
foram aplicados R$ 240 milhões para 
melhorias de unidades de saúde, cons-
trução de novos espaços, mutirões, en-
tre outras ações. “E 2023, promete ser 
um ano de muito mais entregas na área 
da Saúde”, disse o secretário municipal 
Alceu Gilmar Moretti.

O Pronto-Socorro 60+ conta com 
recepção, triagem, consultório e sala 
de observação. Para implantar a uni-
dade, o Município investiu cerca de 
R$ 57 mil para adequação do espaço e 
fará um aporte de aproximadamente R$ 
179 mil mensais ao Hospital São José, 
para custear as operações da unidade, 
que funcionará 24 horas, com médico, 
enfermeiro, técnicos de enfermagem e 
equipe de apoio. 

De acordo com o Hospital São 
José, somente em 2022 foram prestados 
114.154 atendimentos para o público 
de 60 a 103 anos, uma média de 9.500 
atendimentos por mês. “Estes dados de-
monstram a necessidade deste espaço 
para a população com mais de 60 anos”, 
menciona o presidente do Conselho De-
liberativo do Hospital, Paulo Chiodini. 
“A gente vem na trajetória e cuidando 
da infraestrutura, da assistência, cui-
dando das pessoas. Agora a gente está 
inaugurando este espaço para propor-
cionar mais conforto e mostrando a im-
portância da parceria público-privado”, 
concluiu.

O prefeito de Jaraguá do Sul, Jair 
Franzner, fez seu pronunciamento após 
a exibição de um vídeo institucional do 
Pronto-Socorro 60+, e disse ter fi cado 
emocionado em fazer a primeira gran-
de entrega de 2023 à comunidade. Ele 
agradeceu a família Cattoni, residente 
no Garibaldi, que participou das gra-
vações. “É uma iniciativa que esperá-
vamos ansiosamente entregar. Chegou 
o momento. É uma satisfação entregar-
mos este espaço que dará ainda mais 
qualidade no atendimento aos nossos 
idosos”, resumiu o prefeito.
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Na CABECEIRA
NICOLE OTTO HABECH 

(@nicolehabech)
Freya perdeu a voz no meio das 

gravações de seu álbum de estreia. Ha-
run planeja fugir de casa para encontrar 
o garoto que ama. Nathaniel acaba de 
chegar a Nova York com uma mochila, 
um plano elaborado em meio ao deses-
pero e nada a perder.

Os três se esbarram por acaso no 
Central Park e, ao longo de um úni-
co dia, lentamente revelam trechos do 
passado que não conseguiram enfrentar 
sozinhos. Juntos, eles começam a enten-
der que a saída do lugar triste e escuro 
em que se acham pode estar no gesto de 
ajudar o próximo a descobrir o próprio 
caminho.

Contado a partir de três perspec-
tivas diferentes, o romance inédito de 
Gayle Forman aborda o poder da ami-
zade e a audácia de ser fi el a si mesmo.

Aventure-se na Cidade dos Livros! 
Um lugar mágico, onde a leitura é mais 
que uma paixão, os moradores são lei-
tores insaciáveis e as árvores são re-
cheadas de frutos e livros. Conheça o 
Encantador de Livros, um contador de 
histórias capaz de fazer os livros voa-
rem, e Benjamim, um menino analfa-
beto que, juntamente com seus amigos, 
terá que salvar a cidade de uma terrível 
ameaça.

Quando Josie Jensen, a desajeitada 
menina prodígio da música, conhece Sa-
muel Yates, um garoto confuso e revolta-
do descendente dos índios navajos, uma 
amizade improvável fl oresce. Apesar de 
ser cinco anos mais nova, Josie ensina a 
Samuel sobre palavras, música, sonhos, 
e com o tempo eles formam um forte 
vínculo de afi nidade e amizade. Após se 
formar no colégio, Samuel abandona a 
cidadezinha sonolenta em busca de um 
futuro e uma vida diferente, deixando 
sua jovem amiga de coração partido. 
Muitos anos depois, quando Samuel re-
torna, percebe que Josie necessita exata-
mente das coisas que ela lhe ofereceu na 
adolescência. Agora adultos, é a vez de 
Samuel ensinar a Josie sobre a vida e o 
amor e guiá-la para que ela encontre seu 
rumo, sua felicidade.

Cantinho da Literatura

Píppilotta Comilança Veneziana 
Bala de Goma Filhefraim Meialonga é 
uma menina de nove anos incrivelmen-
te forte. Não tem pai nem mãe e mora 
sozinha, mas feliz da vida, com um ca-
valo e um macaquinho. Ela mesma faz 
suas roupas ― bem esquisitas ― e sua 
comida: biscoitos, panquecas e sanduí-
ches. Píppi tem sempre uma resposta na 
ponta da língua e é muito confi ante: luta 
contra cinco meninos brigões, engana 
os policiais que querem levá-la para um 
lar de crianças, afugenta dois ladrões 
e enfrenta um touro à unha. Nada con-
vencional, ela causa espanto, confusão 
e gargalhadas (principalmente nos leito-
res!) por onde passa, seja na escola, no 
circo ou na casa de seus vizinhos.

Arsène Lupin é um ladrão conheci-
do pelo seu talento em usar disfarces e 
mudar de identidade para cometer cri-
mes perfeitos e enganar a polícia.

Este herói dúbio apareceu pela pri-
meira vez na revista "Je Sais Tout", em 
julho de 1905. Devido ao enorme su-
cesso, o autor francês Maurice Leblanc 
escreveu vários outros contos protago-
nizados pelo personagem até sua morte 
em 1941. Ele é um ladrão muito bem-
-sucedido, é odiado pela polícia france-
sa, a quem não se cansa de enganar. Ao 
lado de Joséphine, mulher misteriosa e 
muito habilidosa, ele vai à caça de um 
tesouro.
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Turismo e Viagens

Valéria Assis de Oliveira
Turismóloga 

Consultora de Viagens e Turismo 
Região Turística Vale dos Encantos SC

DESTINO TURISMO
Contato: 47 99924-4064 (WhatsApp). 
Instagram: @destinoturismo_ 
@destinoviagenss

Brasil está no ranking 
que lidera viagens susten-

táveis
Segundo a 7ª edição do Relatório 

de Viagens Sustentáveis, lançado re-
centemente pela Booking.com, que en-
trevistou mais de 30 mil viajantes de 32 
países, o Brasil é o terceiro país onde 
mais se considera as viagens sustentá-
veis importantes (96%), atrás apenas do 
Quênia e do Vietnã, e empatado com a 
Colômbia.

E não só isso: 93% dos viajantes 
brasileiros pretendem se hospedar em 
uma propriedade sustentável pelo me-
nos uma vez em 2023, o que signifi ca 
15 pontos percentuais acima da média 
global.

“Os dados são muito positivos e oti-
mistas para o futuro quando comparados 
ao cenário mundial. Se pensarmos em 
dados globais, 71% dos viajantes dis-
seram que querem viajar de forma mais 
sustentável nos próximos 12 meses. No 
Brasil, esse número sobe para 90%, com 
um aumento de 12 pontos percentuais 
em relação a 2021”, conta Luiz Cegato, 
Gerente de Comunicação da Booking.
com para a América Latina.

Junto com a conscientização, cresce 
também a demanda por serviços. Há um 
ano a Booking.com criou o Programa 
Viagens Sustentáveis e o selo Viagem 
Sustentável, que reconhece proprieda-
des que seguem práticas sustentáveis, 
desde o uso efi ciente de água e energia 
até a não utilização de plásticos descar-
táveis e investimentos em projetos co-
munitários.

Segundo Cegato, o Brasil tem o 6° 
maior número de acomodações reco-
nhecidas por este selo por suas práti-
cas sustentáveis. “Esperamos continuar 
crescendo e nos mantendo no ranking de 
países que lideram globalmente nos pró-
ximos anos”.

Os países que lideram globalmente 
em termos de maior número de acomo-
dações com um selo ‘Viagem Sustentá-
vel’ na Booking.com são:

1. Itália (46.365),
2. França (27.677),

3. Alemanha (24.038),
4. Espanha (23.650),
5. Estados Unidos (19.396),
6. Brasil (19.160),
7. Índia (15.743),
8. Reino Unido (15.366),
9. Grécia (12.442)
10. Polônia (10.745).

Destinos para aproveitar 
o feriado de Carnaval 

longe da folia
Anualmente, o Brasil realiza uma 

das maiores festas à céu aberto do mun-
do: o Carnaval (terça-feira, 21 de feve-
reiro). Mesmo assim, há muitos brasilei-
ros que não são fãs da folia ou mesmo os 
que gostam de variar na programação, 
por isso, nem sempre participam dos 
desfi les de blocos e escolas. Para os que 
preferem aproveitar esse feriado para 
viajar na direção oposta das capitais co-
nhecidas pelos festejos, o Hurb - empre-
sa de tecnologia com a maior plataforma 
de viagens do país - indica destinos que 
têm muito a oferecer longe da agitação. 
Ao todo, são cidades situadas em sete 
estados brasileiros, que possibilitam a 
escolha pela viagem terrestre para gran-
de parte do país.

No estado de São Paulo, a OTA - 
Online Travel Agency - registrou a bus-
ca por cidades como Olímpia que faz 
parte da rota de destinos com fontes na-
turais de águas termais no Brasil, e Serra 
Negra, conhecida pelo turismo rural, e 
um destino para famílias mais tranqui-
las, concentrando uma variedade de ati-
vidades ao ar livre. Outra opção é visitar 
Campos do Jordão a preços menores, já 
que hotéis costumam ter estadias mais 
baratas em relação ao inverno, quando a 
cidade tem sua alta temporada. 

Os destinos na serra fl uminense 
também se destacam no Rio de Janeiro, 
proporcionando temperaturas mais ame-
nas em relação à capital. Na cidade im-
perial de Petrópolis, o turismo histórico 
atrai visitantes para passeios pelo museu 
que ocupa o antigo Palácio de Verão do 
de Dom Pedro II, pela Casa de Santos 
Dumont e pelo museu Casa do Colono. 
Cidade mais alta da serra, Teresópolis 
encanta pela natureza, que inclui tre-

chos de Mata Atlântica, rios e cachoei-
ras. Ostentando a fama de capital nacio-
nal do montanhismo, atrai mochileiros e 
escaladores para o Parque Nacional da 
Serra dos Órgãos. Ambos os municípios 
oferecem ainda opções gastronômicas 
incríveis, sendo um diferencial para via-
gens românticas, e cervejarias locais.

Penha, em Santa Catarina, recebe 
muitas visitas graças ao Beto Carrero 
World, mas a cidade reúne ainda muitas 
das praias do estado, menos conhecidas. 
Por isso, esse destino reúne o melhor do 
lazer com e sem adrenalina para agradar 
adultos e crianças.

No Rio Grande do Sul, o Hurb iden-
tifi ca três destinos em alta para o perío-
do. São as cidades de Canela, Gramado 
e Bento Gonçalves. Assim como Cam-
pos do Jordão, Gramado não está na alta 
temporada, sendo este um ótimo mo-
mento para investir nessa viagem, que 
desfruta de uma das melhores infraes-
truturas turísticas do país. Na cidade de 
Canela, atrações como o Alpen Parque 
integram a diversão de brinquedos como 
montanhas-russas e tirolesas à natureza.

Poços de Caldas, em Minas Ge-
rais, é um destino que concentra vários 
dos passeios amados por turistas, sendo 
considerado uma boa opção tanto para 
famílias quanto para idosos, por conta 
da segurança que costuma acompanhar 
uma cidade do interior, garantindo um 
descanso ainda mais tranquilo. Esse 
destino é bastante buscado pelo turismo 
religioso, graças à quantidade de igrejas. 

Com nome bastante parecido, a ci-
dade goiana de Caldas Novas pode ser 
considerada mais um destino interessan-
te para aqueles que buscam aproveitar 
os preços da baixa temporada. Oferece 
lazer e relaxamento nas águas natural-
mente quentes em ofurôs, praias artifi -
ciais e bares molhados, que costumam 
vivenciar o auge do período turístico no 
inverno. 

Diversas capitais nordestinas con-
tam com programação carnavalesca, 
mas há também opções para aqueles 
que preferem fazer outros programas. 
Na Ilhéus, Maraú e Imbassaí, na Bahia,  
aparecem entre os destinos mais procu-
rados. As três cidades litorâneas, sendo 
Imbassaí cortada também por um rio, 
são destinos populares também entre os 
moradores do estado. 

No Ceará, o município de Caucaia 
desponta como um paraíso escondido 
bem próximo de Fortaleza. A 17 km da 
capital, trata-se de um ótimo destino 
para quem busca uma viagem intra-re-
gional. São inúmeras praias, com desta-
que para a de Cumbuco, e lagoas, como 

a do Banana, da Tabuba e a de Geni-
pabu. A região oferece passeios maríti-
mos, de jangada, e terrestres, de buggy.

Eleita a Diretoria do 
CONVALE

Na manhã de terça-feira (31), repre-
sentantes do poder público e privado dos 
sete municípios da região do Vale dos 
Encantos estiveram reunidos na ACIAS 
– Associação Empresarial de Schroeder 
para a 2ª Assembleia geral Ordinária do 
Conselho de Turismo da Região Vale 
dos Encantos – CONVALE. Na ocasião, 
decidiram criar sua própria região turís-
tica para fomentar e desenvolver ainda 
mais o turismo nos sete municípios que 
a compõe: Barra Velha, Corupá, Guara-
mirim, Jaraguá do Sul, Massaranduba, 
São João do Itaperiú e Schroeder.

A atividade turística é uma das mais 
importantes no setor econômico e da ge-
ração de emprego e renda, trazendo com 
ela, desenvolvimento às localidades, 
benefícios aos turistas e à comunidade 
local.

Foi, ainda, eleita a Diretoria do 
CONVALE, Gestão 2023-2024. Presi-
dente: Norberto Weiss (ACIAS); Vice-
-Presidente: Denis Kopeaki (Associação 
Turística Rio da Luz); Diretora Técnica: 
Valéria de Oliveira (ABAV SC); Diretor 
de Marketing: Elvis Cascaes (Vale dos 
Encantos Convention & Visitors Bure-
au); e Secretária: Daiane Bakun (AM-
VALI).
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Oportunidades de Emprego
VAGAS – SINE JARA-

GUÁ DO SUL
Para verifi car as vagas, nome e 

contato das empresas, acesse a platafor-
ma https://jaraguadosulmaisempregos.
santacatarinapelaeducacao.com.br, faça 
seu cadastro e verifi que as vagas na aba 
“Conheça as Oportunidades”.  Lá você 
encontra as vagas em aberto, visualiza 
a empresa que está ofertando a vagas e, 
os seus respectivos contatos, bem como, 
deixar seu currículo cadastrado.

Vagas PCD
Assistente administrativo (1)
Atendente restaurante (1)
Auxiliar escritório (30)
Auxiliar produção (5)
Auxiliar serviços gerais (8)
Estoquista expedidor (1)
Monitor alunos (2)
Operador máquina (1)

Demais Vagas
Acabamento (2)
Açougueiro (1)
Ajudante caminhão (1)
Ajudante manutenção ar-condicionado (2)
Ajudante motorista (2)
Ajudante pátio (2)
Ajustador mecânico (1) 
Almoxarifado (9)
Analista cobrança (2)
Analista comercial jr (1)
Analista comércio exterior (2)
Analista contábil (3)
Analista controladoria sr (1)
Analista custos (2)
Analista dho (1)
Analista encaixe (1)
Analista engenharia (2)
Analista fi nanceiro (1)
Analista fi scal (3)
Analista logístico (1)
Analista marketing (4)
Analista melhoria contínua (1)
Analista negócios (2)
Analista p&d (1)
Analista planejamento (12)
Analista projetos TI (1)
Analista qualidade (3)
Analista recrutamento (1)
Analista redação (1)
Analista relacionamento (1)
Analista RH (4) 
Analista sistema automação (1)
Analista sistemas (1)
Analista tecnologia educacional (1)
Analista vendas (2) 
Armador ferragens (1) 
Arrumador cargas - conferente (1)
Assador carnes (1)
Assessor novas categorias (1)
Assessor vendas (1)
Assistente administrativo (6)
Assistente carga e descarga (1) 
Assistente cobrança (1) 

Assistente comercial (13)
Assistente compras (1)
Assistente engenharia (1)
Assistente escrita fi scal e faturamento (1) 
Assistente estoque (1) 
Assistente fi scal (2)
Assistente manutenção (1)
Assistente marketing (1)
Assistente mídias digitais (1)
Assistente planejamento (2)
Assistente técnico (3)
Atendente caixa (1)
Atendente clínica veterinária (1)
Atendente e-commerce (1)
Atendente padaria (4) 
Atendente repositor farmácia (1)
Atendente restaurante (1) 
Auditor interno (1)
Auxiliar administrativo (13) 
Auxiliar almoxarifado (3)
Auxiliar compras (2)
Auxiliar contábil (2)
Auxiliar corte (1)
Auxiliar cozinha (10)
Auxiliar distribuição (1)
Auxiliar e-commerce (1)
Auxiliar enfesto (2)
Auxiliar escritório e laboratório (1)
Auxiliar estilo (1)
Auxiliar expedição (5)
Auxiliar faturamento (1) 
Auxiliar fi nanceiro (1)
Auxiliar higienização (1) 
Auxiliar instalação fotovoltaica (1) 
Auxiliar jardinagem (1)
Auxiliar lanchonete (1)
Auxiliar lavanderia (1)
Auxiliar limpeza (1) 
Auxiliar logística (1) 
Auxiliar manutenção (3)
Auxiliar montagem (2) 
Auxiliar odontológico (1)
Auxiliar padeiro (1) 
Auxiliar planejamento (1)
Auxiliar ppcp (1)
Auxiliar produção (79) 
Auxiliar qualidade (1) 
Auxiliar serviços gerais (14)
Auxiliar tecelagem (7)
Auxiliar técnico (1) 
Auxiliar usinagem (1)
Auxiliar vendas (4)
Banhista/tosador (1) 
Biomédica estética (1) 
Bolsista (1)
Caldeireiro montador (mei) (1)
Caldeireiro/soldador (1)
Caldeirista (1) 
Camareira hotel (1) 
Carpinteiro (1)
Colorista (1)
Comercial (2)
Comprador (4)
Conferente recebimento (1)
Consultor atendimento RH (2)
Consultor comercial jurídico (1)
Consultor investimento (1)
Consultor vendas (5)
Coordenador técnico eletrônico (1)
Copeira (3)
Costureira (42)
Cozinheira (3) 
Cronometrista (1)
Dentista ortodontista (1)
Designer gráfi co (3)

Designer moda (1)
Eletricista (4)
Eletricista automotivo (1)
Eletricista placa solar (1) 
Eletrotécnico (3)
Empregada doméstica (1)
Enfestador (5)
Estagiário RH (1) 
Estágio administração (2)
Estágio ciências contábeis (1)
Estágio comercial (2)
Estágio cultura e desenvolvimento (1)
Estágio design e moda (1)
Estágio design gráfi co (2)
Estágio direito (1)
Estágio educação física (1)
Estágio em go to market (1)
Estágio em remuneração (1)
Estágio em sustentabilidade (1)
Estágio em trade marketing (1)
Estágio enfermagem (4) 
Estágio engenharia (6) 
Estágio ensino médio (2)
Estágio gestão qualidade (1)
Estágio infraestrutura (1)
Estágio laboratório veterinário (1)
Estágio odontologia (1)
Estágio operações fi nanceiras (1)
Estágio pedagogia (2)
Estágio projetos (2)
Estágio publicidade ou marketing (2)
Estágio química (1)
Estampador (10)
Estofador (1)
Estoquista (1)
Expedidor (9)
Farmacêutico (2) 
Faturista (1) 
Faxineira (1)
Ferramenteiro (2)
Fresador (4)
Garçom barman (2)
Gerente comercial (2)
Gerente plantão (1)
Impressor gráfi co (1)
Inspetor(a) qualidade (12)
Inspetor recebimento (1) 
Instalador e reparador (1)
Instrutor atividades natação (1)
Jateador (1)
Laminador (1)
Lavador carros e caminhões (1)
Lavador quadros (1)
Manobrista (3)
Mantenedor eletromecânico campo (1)
Marceneiro (1) 
Marmorista (2) 
Mecânico (6) 
Mecânico montador (2)
Mecânico tecelagem (2)
Menor aprendiz (1)
Metrologista (1) 
Montador (1)
Montador eletricista (1) 
Montador eletromecânico (1)
Montador forma metálica (2)
Montador máquinas (3)
Motorista (1)
Motorista caminhão (6)
Motorista entregador (1)
Motorista ônibus (6)
Nutricionista (1) 
Operador caixa (5)
Operador calandra (2) 
Operador caldeira (1)

Oper. programador centro usinagem (2) 
Operador programador torno cnc (6)
Operador empilhadeira (1)
Operador felpadeira (1) 
Operador fresa (1)
Operador hidro extrator (1)
Operador injetora (6) 
Operador máquina acabamento (2)
Operador máquina bordar (1)
Operador máquina brava (1)
Operador máquina corte (2)
Operador máquina smt (1) 
Operador máquina solda onda (1) 
Operador máquina textil (2)
Operador máquina tingimento (1)
Operador muck (1)
Operador ponte rolante (1)
Operador produção (24)
Operador rama (5)
Operador saída rama (2)
Operador serra (1) 
Operador telemarketing (1)
Orçamentista (2)
Pesador (1)
Pintor (6)
Pintor industrial (1)
Pizzaiolo (1)
Prensista borracha (1)
Preparador lote (4 vagas)
Preparador panos (2) 
Professor inglês (2)
Professor robótica (1)
Profi ssional educação física (1)
Programador erp (1)
Projetista (2)
Projetista elétrico (2)
Projetista mecânico (1)
Projetista vendedor (1)
Promotor vendas (1)
Repositor mercadorias (1)
Representante comercial (3)
Representante comercial mei (4)
Revisor(a) (7)
Revisor rama (1)
Sdr (1)
Secretária recepcionista (2)
Serralheiro (3)
Servente limpeza (3)
Servente pedreiro (1)
Soldador (8)
Supervisor comercial (1) 
Supervisor corte (1)
Supervisor produção (1)
Talhador (1)
Tecelão (32)
Técnico benefi ciamento (1)
Técnico eletromecânico campo (1)
Téc. mecânica/eletrotécnica/eletrônica (9)
Técnico enfermagem (3) 
Técnico laboratório (2)
Técnico manutenção (1)
Técnico manutenção elétrica (1)
Técnico manutenção impressoras (1) 
Técnico montagem máquinas (1)
Técnico refrigeração (2)
Técnico serviço (1)
Técnico suporte externo (1)
Técnico suporte sistemas (1)
Tintureiro (3)
Torneiro mecânico (7)
Ux designer (1)
Vendedor (22)
Vendedor interno internacional (1) 
Vidraceiro (1)
Zelador(a) (4)


